

Síntesis Informativa JEFA DE GOBIERNO

JEFA DE GOBIERNO





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

MILENIO

Página

Sección

Fecha

2 5 ENE 2025

Entrevista. Al cumplir 100 días de gestión, la jefa de Gobierno asegura que la "continuidad" a la estrategia de Sheinbaum ha permitido que la CdMx reduzca su índice delictivo respecto de 2018

"El mejor programa social es que la gente tenga empleo": Brugada

Cuarta transformación

Al cumplir 100 días de gestión, la jefa de Gobierno señala que dar "continuidad" a la estrategia impulsada por Sheinbaum ha permitido una reducción en CdMx de casi 60 por ciento en delitos de alto impacto

Clara Brugada

"El mejor programa social es que la gente tenga un empleo"

Entrevista

JAIME NÚÑEZ CIUDAD DE MÉXICO

iudad de México votó por la continuidad del proyecto de Claudia Sheinbaum, por lo que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que ante los avances en materia de seguridad mantendrá y fortalecerá el esquema que permitió disminuir en casi 60 por ciento los delitos de alto impacto.

Con 100 días al frente de la capital del país, la mandataria enumeró las prioridades de su administración como la movilidad, el agua, la calidad del aire, el sistema de cuidados y los territorios de paz, entre otras.

Brugada destacó, además, que el modelo de seguridad debe adecuarse a las necesidades de la gente, apostar por la prevención ylograr que la ciudadanía se sienta más segura.

Haytemas muy sensibles para los ciudadanos como la seguridad y, en este sentido, sabemos que se aumentó el número de cuadrantes, ¿qué implica esta decisión?

Recibimos una ciudad transformada, una ciudad cuya población votó por la continuidad de un proyecto, que primero fue encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum y que logró avances fundamentales en la seguridad, como una disminución de casi 60 por ciento de los delitos de alto impacto, y a mí me da gusto decir que a principios de este año estamos teniendo una etapa

con menos incidencia delictiva en comparación con 2018.

"En este sentido, vamos haciala continuidad de disminuirla incidencia delictiva enla capital y a trabajar para que la ciudadanía se sienta más segura y pueda llegar a salvo a su vivienda. Por eso decidimos crear más cuadrantes de seguridad, los cuales tendrán más patrullas y un policía que salgade su auto y pueda tocar la puerta de las casas, que pueda presentarse y se convierta en un actor de esa comunidad para actuar preventivamente".

En una ciudad que creció por muchos años y que las periferias se fueron quedando rezagadas, ¿cómo recuperar todas esas zonas?

Hemos definido una política pública que se llama territorios de paz y de igualdad para atender





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN 16 E/ Hesor . ~ 2

Página

Sección

Fecha

las causas (de los problemas). Queremos llegar a los jóvenes, por lo que estaremos construyendo estrategias que nos ayuden a que ellos puedan tener oportunidades y acceso a la cultura, al deporte y a los estudios, además de que puedan aprender oficios.

"Yo pienso que el mejor programa social es un empleo. Entonces, sien los territorios de paz e igualdad tenemos lugares donde una familia no tiene trabajo y los jóvenes tienen que ir a hacer otralabor para obtener recursos, ahí debemos actuar".

Dentro de su gobierno, ¿también se habla de seguridad y perspectiva de género?

Ese es un tema fundamental. Hay delitos que son muy difíciles de atender como la violación

sexual, la violencia intrafamiliar y los feminicidios, y a veces uno piensa que la casa puede ser el lugar más seguro para las mujeres y no es así.

"Entonces, implica una estrategia que hable sobre qué es violencia hacia las mujeres en el seno familiar; eso implica que podamos preparar equipos profesionales que vayan casa por casa platicando del tema y eso es lo que vamos a hacer en la capital".

¿Qué viene y cuáles son los proyectos de su administración en cuestión de movilidad?

Vamos a invertir en la materia. Apenas hubo un aumento presupuestal importante en el Metro y eso implica no solo darle mantenimiento, también renovar las líneasuna por una.

"Después de que se termine con la Línea 1, seguiremos con la 3 y, luego, vamos a pasar a la ampliación de las demás, como en el caso de la 12.

"Otro transporte importante es el Cablebús, que justamente va a ir a las zonas altas de la ciudad que son lugares con mucha pobreza, donde viven quienes más tardan en llegar a sus trabajos o escuelas. Vamos a construir cincolíneas de este sistema en Tlalpan, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Milpa Alta-Xochimilcoy Cuajimalpa; de esta manera tendremos una ciudad donde la movilidad no solo es por tierra, también por aire, con un transporte seguro, rápido y barato que va a ayudar a que la población se mueva más".

¿Se destinarán más recursos para la ampliación y mantenimiento de ciclovías?

Crearemos 300 kilómetros más de ciclovías en la ciudad durante este sexenio y este año vamos

a construir biciestacionamientos en las principales paradas del Metro. También recuperaremos mucha ciclovías que se dejaron de usar por diversas razones. además de implementar esta infraestructura en otras alcaldías, ya que actualmente solo hay en zonas céntricas.

¿Qué es lo que está sucediendo en el tema del agua, cuál es la realidad que vive Ciudad de México?

Para mi administración el tema del agua es de los más importantes. Yo goberné Iztapalapa, y la bandera con la que llegué a esta ciudad es la de atender ese problema que varía dependiendo de la zona, ya que algunas tienen escasezy otras falta de calidad.

Se habla mucho de que estiempo de mujeres, ¿cómo avanzar en 100 días en un proyecto tan

ambicioso como es el sistema decuidados?

Seguramente seremos la primera entidad federativa que va a echar a andar el Sistema Público de Cuidados, que consiste en transformar el espacio público para combatir esos obstáculos que las mujeres tienen para poder generar ingresos y combatir desigualdades. Se trata de construir centros de atención y desarrollo infantil para bebés desde seis meses a cinco años, con el fin de que esta población y la comunidad de las familias tengan lugares dignos donde sean cuidados.

"Además, vamos a construir 100 proyectos que se llaman Cucos, que son cunas comunitarias, porque necesitamos hacer justicia a las mujeres que se la han pasado cuidando ala familia sin recibir un solo recurso y hoy vamos a hacer que la infraestructura de la ciudad cambie en beneficio de ellas".

¿Entre sus proyectos existe una propuesta especial sobre el tema de la calidad del aire?

Una de ellas, y la más importante. es combatir el dióxido de carbono en la ciudad, además de transformar la basura y los desechos que producimos. Entonces, estov comprometida con que en estos seisaños vamos a reducir y a transformar 50 por ciento de toneladas de desperdicio diarias en otro tipodeelementos que ayuden al medioambiente.

"Es una tarea pendiente que no podemos abandonar. Tenemos que dejar muy claro que dar sustentabilidadalaciudadimplicaque todos sus habitantes pensemos en lo que significa reciclar los desechosyen la economía circular, que cada vez generemos menos basura; estopor una parte, peroloque le corresponde al gobierno es transformar los residuos por medio de la innovación".





CIUDAD DE MÉXICO CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN 6E/ Mesoros 3

Página

Sección

Fecha

2 5 ENE 2025







LA PRENSA

Página

Sección

Metropoli

Fecha

MAÑANA DOMINGO

A 100 días, Clara Brugada Molina rendirá cuen

AURELIO SÁNCHEZ 7 Metropoli

El evento, que tendrá lugar en el Auditorio Nacional. reunirá a simpatizantes, seguidores y figuras clave del partido en el poder

ste domingo, Clara Brugada rendirá un informe de los primeros 100 días de su gestión como jefa de Gobierno de la Ciudad de México. El acto, que tendrá lugar en el Auditorio Nacional, reunirá a simpatizantes, seguidores y figuras clave del partido en el poder. Aunque la Presidenta Claudia Sheinbaum no estará presente, se contará con una representación presidencial.

Desde que asumió el cargo, el 5 de octubre de 2024, Brugada Molina ha enfrentado retos significativos que han puesto a prueba su capacidad de liderazgo, desde la crisis del agua hasta los desafíos en seguridad pública v movilidad.

Ciudad sedienta de soluciones. La crisis hídrica fue el primer desafío que abordó al tomar posesión. Con la creación de un gabinete especializado y un sistema de monitoreo en tiempo real, su equipo ha trabajado para detectar y reparar fugas, además de habilitar una línea directa para: reportar problemas en el suministro. También ha iniciado diálogos con autoridades federales y estatales para buscar soluciones conjuntas en esta problemática que afecta a millones de personas.

Inseguridad: un obstáculo persistente. La percepción de inseguridad en la capital aumentó durante los últimos meses de 2024, según datos del Inegi. La Encuesta

(Ensu) refleja que en 14 de las 16 alcaldías la sensación de inseguridad creció hasta Desde apoyos económicos hasta iniciatiun 30 por ciento. La jefa de gobierno ha vas educativas y de salud; estos programantenido en su equipo al secretario de mas buscan cerrar brechas sociales y Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, y ha redoblado esfuerzos en coordinación familias de la ciudad. con las fuerzas del orden. Sin embargo, el reto sigue siendo revertir estas cifras y devolver la confianza a la ciudadanía.

compromisos más visibles de su administración ha sido la Licencia Permanente. que permite a los ciudadanos circular sin Sin embargo, los retos persisten y el canecesidad de renovaciones periódicas. mino por recorrer aún es largo. Con más de 207 mil licencias emitidas en apenas mes y medio, esta medida ha sido rendirá cuentas, sino que también trazará ampliamente aceptada. Paralelamente, el la hoja de ruta para los meses venideros. programa Bachetón ha permitido reparar reafirmando su compromiso con construir más de 42 mil baches en 56 colonias, aun- una ciudad más segura, sustentable y jusque aún queda mucho por hacer para me- ta para todos. jorar la infraestructura vial.

Compromiso con el ambiente. El 7 de enero de 2025, Clara Brugada firmó un

convenio histórico para proteger el Bosque de Agua, una región vital para el abastecimiento de agua y la preservación de la biodiversidad. Este esfuerzo conjunto entre la Ciudad de México, Morelos y el Estado de México busca frenar la tala ilegal y proteger este importante ecosistema.

Movilidad sostenible. La transición hacia la electromovilidad sigue avanzando bajo su liderazgo. En enero, Clara Brugada encabezó el lanzamiento de 26 nuevas unidades eléctricas del Metrobús, ampliando su flota a 141 autobuses eléctricos. Además, ya se proyecta la construcción de nuevas líneas de Cablebús en cinco alcaldías, incluyendo Tlalpan, Álvaro Obregón y Magdalena Contreras, con el objetivo de conectar zonas periféricas y mejorar

Nacional de Seguridad Pública Urbana la calidad de vida de sus habitantes.

Programas sociales con impacto real: ofrecer mayores oportunidades para las

Los primeros 100 días de Clara Brugada han estado llenos de desafíos, pero también de logros. Su enfoque en temas clave Movilidad en movimiento. Uno de los como el agua, la seguridad, la movilidad y el ambiente refleja un compromiso claro con los habitantes de la Ciudad de México.

Este domingo, Clara Brugada no solo

Clara Brugada,

jefa de Gobierno. extendió una cálida invitación a toda la ciudadanía para acompañarla este domingo en la presentación de su informe de los primeros 100 días de gestión



12

Página

Sección Metropoli

Fecha

2 5 ENE 2025



Clara Brugada no solo rendirá cuentas, sino que también trazará la hoja de ruta para los meses venideros





CIUDAD DE MÉXICO CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



Página

3

Sección

Coodad

Fecha

2 5 ENE 2025







CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página

19

Sección

Metropol.

Fecha

2 5 ENE 2025

Crearán gabinete para búsqueda de personas

Se reunirá mensualmente, anuncia Brugada; se compromete a fortalecer sistema de localización

FRIDA SÁNCHEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció la creación de un gabinete exclusivo para la búsqueda de personas en la Ciudad de México, tras sostener una reunión con familiares de personas desaparecidas.

Brugada Molina adelantó que dicho gabinete sostendrá reuniones mensuales, además se comprometió a fortalecer el Sistema de Búsqueda de Personas Desaparecidas.

"Me reuní con familiares miembros de distintos colectivos de personas desaparecidas; acordamos la creación de un gabinete exclusivo para la búsqueda de personas y sostener reuniones mensuales, además de fortalecer el Sistema de Búsqueda de Personas Desaparecidas", escribió en su cuenta de X.

El pasado 21 de enero la mandataria capitalina afirmó que desde el Gabinete para la Construcción de la Paz y Seguridad se trabaja en una estrategia que ayude a agilizar las búsquedas y a tener coordinación con todos los grupos y organismos que participan. "Esto implica fortalecer las instancias que tenemos de búsqueda, y fortalecerlo mucho. El próximo jueves, me informó el secretario de Gobierno, hay una reunión con familiares de desaparecidos, desaparecidas, justamente para escucharlos e ir construyendo una ruta de manera unificada. Así que vamos a tratar este tema con la mayor relevancia posible", adelantó.

Entonces, la jefa de Gobierno aseguró que este tema es prioritario para el Gobierno capitalino.

"Para nosotros es prioritario el tema de los o las desaparecidas; se va a estar informando también dentro de esta estrategia a quienes se va encontrando, porque como que nos quedamos en que desaparece y ya no sabemos más. Y, sobre todo, mecanismos que nos ayuden a que contribuyan a poder coadyuvar y responsabilizarnos más en el tema fiscal sobre este tema", señaló.

Al respecto, la fiscal Bertha Alcalde Luján explicó que se está trabajando en conjunto con otras dependencias para fortalecer las acciones, no sólo de búsqueda de desaparecidos, sino también de las investigaciones por desaparición, que incluye también la judicialización de casos y la obtención de sentencias condenatorias.



La jefa de Gobierno se reunió con familiares de desaparecidos.



oLaJornada

Página

25

Sección

Fecha

2 5 ENE 2025

Crearán gabinete exclusivo para la búsqueda de desaparecidos

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El gobierno de la Ciudad de México anunció la creación de un gabinete especial que se dedicará exclusivamente a la búsqueda de personas con reporte de desaparición en la capital del país.

La titular del Ejecutivo local, Clara Brugada Molina, dio a conocer lo anterior durante una reunión con representantes de colectivos, y se comprometió a sostener encuentros mensuales con ellos para informar sobre los avances en dicha tarea.

La jefa de Gobierno informó en su cuenta de la red social X sobre la reunión con las organizaciones, integradas por familiares de desaparecidos, en la que también hubo el compromiso de "fortalecer el sistema de búsqueda de personas desaparecidas ¡hasta encontrarles!"

Ya el pasado martes, luego de que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local confirmó el hallazgo de los restos de la joven Jael Montserrat Uribe Palmeros, quien desapareció en 2020 en la alcaldía Iztapalapa, la mandataria capitalina manifestó que en el Gabinete para la Construcción de la Paz y Seguridad se trabajaba en

una estrategia para agilizar la búsqueda, en coordinación con todos los grupos y organismos que han participado en ello.

"Para nosotros es prioritario el tema de los desaparecidos. Se va a estar informando también dentro de esta estrategia a quiénes se va encontrando, porque como que nos quedamos en que desaparece y ya no sabemos más. Y sobre todo, (establecer) mecanismos que contribuyan a poder coadyuvar y responsabilizarnos más en el tema fiscal sobre este tema".

En la FGJ también se fortalecerán las acciones de investigación de ese delito, lo que incluye tanto la judicialización de casos como la obtención de sentencias condenatorias, de la mano de los familiares de las víctimas y con trabajo en conjunto con las demás dependencias involucradas en las pesquisas, especialmente la Comisión de Búsqueda.

Los restos de Jael Monserrat fueron encontrados en noviembre de 2024 en la zona del Ajusco, en la alcaldía Tlalpan, pero fue el 17 de enero pasado cuando la fiscalía informó a los familiares que hay 99.99 por ciento de compatibilidad entre el perfil genético del cuerpo y el de los hijos de la joven.





Página

Sección _____

Fecha

2 5 ENE 2025

Tendrá la CDMX gabinete de búsqueda de personas

BERNARDO URIBE

Colectivos de familiares de víctimas de desaparición y el Gobierno capitalino acordaron la creación de un gabinete enfocado en la búsqueda de personas, informó ayer la Administración de la Ciudad de México.

La mesa de trabajo, en la que participarán las dependencias con injerencia en temas de procuración de justicia y seguridad y los colectivos, sostendrá reuniones mensuales.

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, indicó que además se fortalecerá el Sistema de Búsqueda de Personas Desaparecidas.

"Me reuní con familiares miembros de distintos colectivos de personas desaparecidas; acordamos la creación de un gabinete exclusivo para la búsqueda de personas, además de fortalecer el Sistema de Búsqueda de Personas Desaparecidas", detalló ayer la Mandataria.

En 2024, en la Capital del País se reportaron mil 694 personas desaparecidas y no localizadas, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional de Búsqueda.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

EXCELSIOR

Página

Sección

COH.

Fecha

ACUERDO CON COLECTIVOS

Habrá un gabinete para búsqueda de desaparecidos

18/com POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México se comprometió a crear el gabinete de Búsqueda de Personas Desaparecidas, indicaron integrantes de colectivos luego de sostener una reunión con autoridades capitalinas.

"Se piensa generar un gabinete, que se enfoque nada más en la búsqueda de personas, y básicamente fue eso,



El gobierno local indicó que se realizarán reuniones mensuales.

no hubo mayor acuerdo que eso", manifestó Carlos, integrante del Colectivo Hasta Encontrarles CDMX sobre el encuentro que tuvo lugar el jueves por la noche.

Los activistas, entre los que se encontraba Jaqueline Palmeros, fundadora del Colectivo Una Luz en el Camino,

indicaron que durante la reunión también solicitaron a la iefa de Gobierno, Clara Brugada, la destitución del fiscal de Personas Desaparecidas, May Gómez Jiménez.

Manifestaron que dicho fiscal no ha dado resultados en las indagatorias sobre esta problemática.

Sin embargo, reclamaron, no obtuvieron respuesta de parte del presidium en el que se encontraba la fiscal de la Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján y el secretario de Gobierno, César Cravioto.

Ante las puertas del Palacio de Ayuntamiento, Palmeros, quien recientemente encontró los restos óseos de su hija desaparecida en 2020, expresó su insatisfacción por el diálogo, pues afirmó que se quedó en discursos políticos.

Por otra parte, el gobierno local agregó que también habrá reuniones mensuales con los colectivos.

En lo que va de la actual gestión suman 881 personas desaparecidas y no localizadas, Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (Rnpdno).





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

EXCELSIOR

L PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

1->

Página

18

Sección

COM

Fecha

2 5 FNE 2025

PERFES TILLARES ESTRATEGISAS

El nombramiento
o la ratificación
de organismos en
materia de movilidad,
cuyos proyectos son
prioritarios para la
actual gestión, y de
planeación urbana
no ha ocurrido a más
de tres meses de la
asunción de Brugada

POR JONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

más de cien días de administración de la mandataria capitalina, Clara Brugada, diferentes áreas del Gobierno de la Ciudad de México, entre ellas algunas consideradas estratégicas, como el Metro, siguen sin ratificación o nuevo nombramiento.

El 13 de enero se cumplieron cien días de la actual gestión y no ha existido un anuncio oficial sobre que en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) su director, Guillermo Calderón, haya sido ratificado.

Ello a pesar de que el organismo lleva a cabo proyectos relevantes como la conclusión de la rehabilitación y reapertura de la Línea 1 del Metro, así como la próxima modernización de la Línea 3, que en conjunto llegan a transportar a más de un millón de usuarios.

Calderón fue nombrado al frente del STC en junio de 2021, en sustitución de Florencia Serranía.

Ha encabezado trabajos como Metro Energía, que incluyó la modernización del complejo eléctrico Buen Tono y la reconstrucción de un tramo de la Línea 9.

Ayer, mediante videos publicados en la cuenta de la red social X, el Metro indicó que, como parte de la renovación de la Línea l, se efectuaron pruebas de gálibo y asentamiento de trenes en el tramo Insurgentes-Tacubaya.

Es decir, verificar "que el espacio dinámico que ocupa el tren no esté invadido por algún otro objeto".

En otro clip, Calderón indica que se han invertido 250 millones de pesos en la modernización y nuevo equipamiento para dar mantenimiento a los convoyes.

Desde el taller de La Paz de la Línea A, afirmó que las acciones son para brindar un meior servicio.

El Servicio de Transportes Eléctricos (STE) guarda una situación similar porque su director, Martín López, no ha sido públicamente ratificado en su cargo, el cual desempeña desde junio de 2021.

López ha encabezado proyectos como la operación de las tres primeras líneas de Cablebús, la rehabilitación y compra de convoyes del Tren Ligero y la renovación de los trolebuses.

De ser ratificado, tendría en puerta los proyectos para

la cuarta línea del teleférico capitalino, que irá de Pedregal de San Nicolás a Ciudad Universitaria, así como otra ruta que conecte a las alcaldías Álvaro Obregón y La Magdalena Contreras.

La Red de Transporte de Pasajeros (RTP) pasa por una circunstancia similar en donde su actual director, Sergio Osorio, nombrado en octubre de 2022, no ha sido públicamente ratificado.

ACÉFALAS

Otra dependencia en no ha habido nombramiento es la Secretaría de la Contra-





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

D2

Página

18

Sección

COM

Fecha

2 5 FNF 2025

PENDIENTES

loría General, incluso, en su página de internet oficial se informa que el titular está en proceso de selección.

Mientras que la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) opera con una encargada de despacho, luego de que su extitular, Mariana Boy, tomó la titularidad de la Procuraduría de Protección al Ambiente del Gobierno federal.

En el caso del nombramiento de la PAOT, se trata de un proceso en donde Brugada debe proponer tres candidatos y el Congreso de la Ciudad de México debe aprobarlos y elegir uno.

Otro caso es el del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP).

El jueves pasado, los integrantes de las comisiones de Administración Pública Local y de Planeación del Desarrollo eligieron los cinco perfiles que podrían integrar el Comité de Selección del titular del IPDP.

Al respecto, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, indicó el martes en conferencia de prensa que los nombramientos de la PAOT y la Secretaría de la Contraloría, entre otros, los enviaría al Congreso en el próximo periodo de sesiones.

"Vamos a presentar ante el Congreso de la ciudad, ahora que inicien su próximo ciclo de sesiones, su periodo ordinario de sesiones, todos los temas pendientes que tenemos de nombramientos, como la PAOT y la Contraloría", dijo.

El segundo periodo ordinario de sesiones iniciará el 4 de febrero próximo.



